

Rede anlässlich

Verleihung der Wirtschaftsmedaille 2024

an die Haufe Group

am 28. November 2024

Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus

Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut MdL

Liebe Frau Hackenjos [CEO],
lieber Herr Wagner [CFO],
sehr geehrte Damen und Herren,

ich freue mich, jetzt die vielfältigen Verdienste der
Haufe Group würdigen zu dürfen.

Das mittelständische Familienunternehmen mit
rund 2.500 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern an 10
Standorten – acht davon in Deutschland - hat
seinen Hauptsitz in Freiburg im Breisgau.

1951 wurde der Verlag von Rudolf Haufe gegründet
und begann im Folgenden mit der Herausgabe
eines Loseblattwerks zum Steuer- und
Wirtschaftsrecht.

In den 1960er und 70er Jahren wurde das
Programm um die Themen Personalrecht und
Rechtskommentare sukzessive erweitert.

Der Gründer Rudolf Haufe starb im Jahr 1971, aber
der Innovationsgeist des Gründers lebt bis heute
weiter: 1979 erprobte der Verlag als eines der
ersten deutschen Unternehmen die neue

Technologie des Bildschirmtextes (BTX) – einem Vorläufer des modernen Internets.

Und Ihr Unternehmen setzte seine Modernisierung konsequent fort: Bereits 1994 (!) verkaufte der Verlag seine Druckmaschinen, setzte voll auf Digitalisierung und spezialisierte sich nach und nach auf digitale, webbasierte Service-Unternehmen.

Die Unternehmensgeschichte der Haufe Group ist also eine Geschichte der Transformation: vom klassischen Fachverlag hin zum modernen Service-Anbieter von Inhalten, Software und einem beeindruckenden Weiterbildungsangebot.

Ihr Unternehmen unterstützt damit Firmen aller Größen bei der unternehmerischen Fortentwicklung, der erfolgreichen Gestaltung von Unternehmensprozessen und bei der Entwicklung Ihrer Beschäftigten.

Gut die Hälfte der Beschäftigten der Haufe Group sind Frauen – das gilt auch auf Ebene der Unternehmensleitung, die Sie sich liebe Frau Hackenjos und lieber Herr Wagner, die hier heute

den Preis auch gemeinsam entgegennehmen werden, teilen.

Wesentlicher Treiber der erfolgreichen Entwicklung Ihres Unternehmens ist die konsequente Digitalisierung, die der Unternehmensgruppe ihren Erfolgskurs geebnet hat.

Dass das Unternehmen für Innovationskraft und Transformation steht, wird nicht nur im neuen Erscheinungsbild der Marke deutlich, sondern auch im neuen Sachbuchprogramm, das inspirierende Akzente und überraschende Sichtweisen auf die Arbeitswelt von heute und morgen wirft.

Transformation ist für die Haufe Group also ein Dauerzustand und nachhaltige Entwicklung und gemeinsame Verantwortung sind eine Kernbotschaft, zu der die Haufe Group auch ihre Kundinnen und Kunden befähigen will.

Haufe ist die Nummer Zwei der 100 größten deutschen Verlage – auch die Nummer Eins mit Springer Nature in Heidelberg und die Nummer

Drei mit Klett in Stuttgart kommen übrigens aus Baden-Württemberg!

Das Geschäftsjahr 2023/2024 hat Ihr Unternehmen mit einem Umsatzplus von 12 Prozent abgeschlossen – und das in schwieriger Zeit!

An der Universität Freiburg vergibt Haufe seit 2002 den Rudolf-Haufe-Preis für besondere wissenschaftliche Leistungen.

Und erst vor einem Monat durfte ich Ihnen in der MHP Arena in Ludwigsburg die Auszeichnung „Partnerbetrieb des Spitzensports“ überreichen – für Ihr Engagement, Spitzensportlerinnen und Spitzensportler darin zu unterstützen, Sport und Beruf bestmöglich zu vereinbaren.

Liebe Frau Hackenjos,
lieber Herr Wagner,

für die vielfältigen Verdienste der Haufe Group um unser Land, unsere Gesellschaft, seine Unternehmen und die Wissenschaft darf ich Ihnen stellvertretend die Wirtschaftsmedaille des Landes Baden-Württemberg überreichen.

Meinen herzlichen Glückwunsch!